

# COLEGIO LAS AMERICAS IED



Octubre 24 de 2019





# *Preguntas Orientadoras*



1. ¿Quién manda a quien?
2. ¿El que manda, manda, aunque mande mal?
3. ¿Por qué mi hij@ necesita normas?
4. ¿Quién manda en mi casa?



# Las familias autoritarias



Los padres autoritarios se comunican muy poco con sus hijos: no los oyen, poco los tienen en cuenta y en todo momento les exigen obediencia y sumisión. Incluso llegan a creer que el castigo los hace más fuertes para enfrentar la vida. Es el padre quien habla, piensa y decide. Por ello, con frecuencia asumen posturas arbitrarias con tal de mostrar que ellos son los que “mandan en la casa”. son familias con excesivo control, pero con muy poco amor

# Las familias permisivas

Este es el tipo de familia que más se ha extendido entre los estratos medios y altos de la sociedad. En ellas, el hijo adquiere plena potestad para hablar, opinar, juzgar, actuar y decidir, en todo momento, lugar y circunstancia. Se diluyen así los límites y la autoridad en el hogar. Lo paradójico es que siguen siendo familias autoritarias, pero ahora quien impone la autoridad es el niño y el joven, quienes se tornan en “pequeños tiranos” que de niños muerden y hacen pataletas y de jóvenes maltratan, insultan e imponen su voluntad ante la mirada complaciente de sus progenitores.



# Las familias abandónicas

En este estilo la presencia de los padres en el hogar es muy baja y la comunicación muy tenue: son padres cuyas vidas giran en torno a sus obligaciones laborales. En consecuencia, no conocen a sus hijos y no saben de sus intereses, talentos o angustias. Debido a ello, no los pueden orientar. Son familias que carecen tanto de amor como de límites. Muchas veces los afectos y la comunicación son remplazados por objetos.



# Las familias democráticas

Las familias democráticas se caracterizan por tres cosas: la comunicación y participación continua de todos los miembros, los límites claros para los hijos y que quienes toman las decisiones fundamentales siempre son los padres.

Son familias que amplían la frecuencia y la calidad de la comunicación con los hijos. La calidad proviene de la trascendencia de los temas que se abordan. La frecuencia, de contar con los espacios, tiempos y ambientes necesarios para hablar. Se dicen y expresan las ideas y los sentimientos. Se recurre al diálogo y no a la imposición o la norma por sí misma.



# ¿Cual tipo de familia es la mía?



# Características de la norma

- Realista
- Clara
- Consistente
- Coherente
- Fundamental
- importante





# ¿Cómo establecer Normas ?

- ✓ Mantener el control emocional
- ✓ Valorar la edad y el grado de maduración de los hijos
- ✓ Pensar en la norma
- ✓ Comunicar la norma
- ✓ Puesta en marcha
- ✓ Revisión y evaluación



# Pensar en la norma

- ❑ ¿Qué comportamiento queremos tratar?
- ❑ ¿Cómo deben actuar para cumplirla?
- ❑ ¿Cuándo entra en vigor la norma?
- ❑ ¿Cuándo se aplican las consecuencias?
- ❑ ¿Cuáles son las consecuencias del cumplimiento?
- ❑ ¿Cuáles son las consecuencias del incumplimiento?

# Para reflexionar...



# las normas son fundamentales porque

Otorgan a los hijos sentimientos de seguridad y protección.

Ayudan a lograr una convivencia más organizada y promueven el sentido del respeto hacia los demás y hacia uno mismo

Los hijos van creando sus propios referentes y van adquiriendo unas pautas de lo que es y no es válido, lo cual les ayudará a ir conformando su propia escala de valores

Preparan a los hijos para la vida en una sociedad que se rige por restricciones y obligaciones, que deberán aprender a cumplir, por el bien de todos



**¡Gracias  
por su atención!**